

Reagan condiciona en ONU ayuda a Contras

Naciones Unidas, Sept. 21 (UPI). El presidente de Estados Unidos, Ronald Reagan, dijo hoy que apoya el plan de paz para América Central pero que continuará la ayuda a los contras mientras en Nicaragua no haya un proceso democrático real.

Hablando ante la Asamblea General de las Naciones Unidas, el mandatario mantuvo una posición de dura crítica frente a los sandinistas y dijo que su gobierno y la comunidad internacional no aceptarán una democratización falsa que sirva "para enmascarar una dictadura". Reagan insistió en la necesidad de una amnistía, de libertad de prensa y religión y de elecciones libres, honestas y pluralistas.

Reagan, dirigiéndose a la delegación nicaragüense,

dijo: "vuestro pueblo conoce la verdadera naturaleza de vuestro régimen. Ese pueblo ha visto la supresión de sus libertades. Han visto que no se han cumplido las promesas de 1979 (cuando fue derrocado Somoza). El pueblo ha visto reducirse a la mitad —sí, a la mitad— sus salarios reales y el ingreso personal desde 1979, mientras la élite del partido vive en el privilegio y el lujo".

El presidente agregó que esta es la razón por la cual "pese a que sólo en el año pasado hubo miles de millones de ayuda del bloque soviético, pese al mayor y mejor equipado ejército en América Central, ustedes enfrentan una revolución popular en su país. Esta es la razón por la cual la resistencia democrática puede operar libre y pro-

—Pasa a la página 23—



EXPONDRÁ AVANCES. Kansas, E.U., Sept. 21 (AP-Cablefoto). En su reunión de mañana con el presidente Ronald Reagan y en un discurso ante la OEA, el presidente de Costa Rica, Oscar Arias, expondrá los avances de su "Plan de Paz para Centro América". El mandatario costarricense estuvo hoy aquí y partió hacia Washington.

Aclaración al régimen iraní pide Pde. Reagan

Naciones Unidas, Sept. 21 (AP). El presidente Ronald Reagan pidió hoy a Irán que aclare si aceptará una tregua en la guerra del Golfo Pérsico, e insistió que de lo contrario el Consejo de Seguridad de la ONU no tendrá otra opción que imponer sanciones si continúan las acciones militares de Teherán.

En un discurso preparado para la sesión de apertura de la 42a. Asamblea General de la ONU, Reagan prometió además continuar la búsqueda de reducciones en armas nucleares estratégicas de largo alcance, tras el acuerdo en principio a que llegó Estados Unidos con la

—Pasa a la página 23—



INAUGURA. Viena, Austria, Sept. 21 (AP-Cablefoto). El presidente de Austria, Kurt Waldheim, inaugura la XXXI Conferencia General de la Agencia Internacional de Energía Atómica.

EU y Rusia vuelven a mesa de negociaciones

Ginebra, Sept. 21 (AP). Negociadores norteamericanos y soviéticos volvieron hoy a la mesa de negociaciones para solucionar los temas pendientes tras el acuerdo al principio de eliminar los cohetes de corto y mediano alcance.

tuaron hoy dos reuniones, tres días después de concluir las conversaciones entre el secretario de Estado norteamericano George Shultz y el ministro de Relaciones Exteriores soviético Eduard Shevardnadze, dijo el vocero soviético Oleg Mouradian.

—Pasa a la página 23—

Censura peruana contra las Naciones Unidas

Naciones Unidas, Sept. 21 (AP). Perú censuró hoy a las Naciones Unidas por mantener lo que calificó de desbalance en detrimento de los países en desarrollo, denunció a los países acreedores por su actitud ante la deuda externa del Tercer Mundo y alabó la reciente gestión de paz en Centroamérica.

En su intervención en el debate político de la Asamblea General, que comenzó hoy, el canciller peruano Allan Wagner Tizón expresó la preocupación de su gobierno ante lo que calificó de crisis del sistema de Naciones Unidas. "Se perciben intentos para debilitar la organización

—Pasa a la página 39—

Barco reanuda sus tareas de gobierno

Bogotá, Sept. 21 (AP). El presidente Virgilio Barco reanudó hoy sus tareas de gobierno, después de permanecer enfermo 15 días en el exterior, aseguró que se encuentra plenamente recuperado de salud y se mostró satisfecho porque Colombia "va bien".

Barco, de 66 años, fue operado de emergencia en Seúl hace dos semanas, al comienzo de una frustrada gira por el Lejano Oriente,

—Pasa a la página 23—

Pde. Oscar Arias dice que los EU quedarán aislados

Manhattan, Kansas, EE.UU., Sept. 21 (AP). El presidente de Costa Rica, Oscar Arias Sánchez, que visita a los Estados Unidos para promover su Plan de Paz para América Central, dijo hoy que "Washington será aislado" en tanto siga respaldando a los rebeldes nicaragüenses.

El gobierno del presidente Ronald Reagan anunció que buscará la aprobación del Congreso para más

—Pasa a la página 39—



ESCUCHA A REAGAN. Naciones Unidas, sept. 21 (AP-cablefoto). El canciller soviético, Eduard Shevardnadze, escucha esta mañana el discurso del presidente Ronald Reagan ante la Asamblea General de la ONU.

Iniciase etapa crucial para café en el mundo

Bogotá, 21 de Sept. (DPA). A partir de hoy los países productores y consumidores de café iniciarán en Londres la reunión de la Organización Internacional del Grano (OIC) y se

dará comienzo a una etapa crucial de negociaciones sobre el futuro del convenio cafetero mundial.

Se trata, básicamente, de retornar el mercado mundial del Grano (OIC) y se

—Pasa a la página 29—

Reunión positiva entre Reagan y Vinicio Cerezo

Naciones Unidas, Sept. 21 (UPI). Los presidentes de Guatemala, Vinicio Cerezo, y de Estados Unidos, Ronald Reagan, mantuvieron hoy una reunión "positiva" en la cual se pasó

revista al Plan de Paz para América Central, según se informó.

La reunión entre ambos mandatarios, que asisten a la Asamblea General de

—Pasa a la página 39—

Militares hondureños no quieren Comisión

Tegucigalpa, septiembre 21 (DPA). Las fuerzas armadas de Honduras respaldaron la posición gubernamental de no integrar la comisión nacional de re-

conciliación en el país porque "no hay diferencias como en otros países".

La afirmación la hizo el jefe de las fuerzas arma-

—Pasa a la página 29—



RECIBE A REAGAN. Naciones Unidas, Sept. 21 (AP-cablefoto). El Secretario General de las Naciones Unidas, Javier Pérez de Cuéllar, recibe al presidente Ro-

nald Reagan y a su esposa Nancy. Reagan habló hoy ante la Asamblea General de la ONU. Les acompaña, a la derecha, Marcela de Pérez de Cuéllar.

Arias expone hoy avances de paz CA

Washington, Sept. 21 (UPI). El presidente de Costa Rica Oscar Arias expondrá mañana los avances del plan de paz centroamericano, tras haber advertido que el acuerdo puede fracasar si no se cumple el plazo para ponerlo en vigencia.

Arias se reunirá mañana con el presidente Ronald Reagan. Luego sostendrá un encuentro con legisladores de Estados Unidos y más tarde pronunciará un discurso ante la Organización de los Estados Americanos.

El presidente costarricense llega esta noche a Washington procedente de Kan-

ساس, donde ofreció una conferencia en la universidad estatal de esa ciudad. Su visita coincide con el anuncio del gobierno de Nicaragua de autorizar la reapertura del diario opositor La Prensa, como parte de los acuerdos de paz.

La entrevista de Arias con Reagan, propuesta por Estados Unidos, se efectuará a las 9:15 de la mañana en la Casa Blanca. Será la segunda en tres meses después de la rigida reunión que sostuvieron ambos en junio pasado, cuando Arias vino a buscar apoyo para su plan de paz.

—Pasa a la página 39—